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支付宝 10 年拿出 10 亿支持中国女足
� � 2019 年 7 月 5 日，支付宝在
杭州发布“十年支持”计划：未来
10 年， 支付宝将拿出 10 亿来支
持中国女足的发展。

发布会现场，刚从世界杯回
来的中国女足队员们身着礼服，
在 T 型台上款款走来， 英姿飒
爽，光彩夺目。

10 亿元主要用于四方面

据悉， 这 10 亿元将主要用
于 4 个方面：中国女足国家队的
训练水平提升、女足球员伤病保
障及退役转型、女足技术发展及
教练员培养、青少年女足运动推
广及发展。

这虽然是中国女足有史以
来获得的最大数额的赞助，但
并没有商业赞助， 不包含体育
赞助里常见的各项商业权益，
女足的球衣上也不会出现支付
宝的字样。

支付宝表示，此前阿里巴巴
经济体对外宣布过，支付宝每年
会拿出收入的千分之三做公益
事业。 因此这次对女足发展的出
资是公益行为， 不是商业赞助，
由支付宝公益基金会为主、马云
公益基金会和蔡崇信公益基金
会参与出资。

一年前就有了支持中国女
足的愿望

2017 年，支付宝就开始资助
大山里的足球队———海南琼中
女足，2018 年， 琼中女足有 8 名
球员先后进入国家队青年队集
训、4 名球员为国征战。蚂蚁金服
董事长兼 CEO 井贤栋说， 在那
之后，支付宝就有了支持中国女

足的愿望。
去年 8 月的雅加达亚运会

上，中国女足一球憾负日本队获

得银牌。 赛后，马云专门去现场
为姑娘们加油打气，说：“你们踢
得特别棒， 欢迎大家到 2022 年

杭州亚运会，我们会全力支持中
国女足，继续努力，女足加油！ ”

据媒体报道，7 月 4 日晚上，
马云还在杭州宴请了女足队员
们，并和她们玩起了颠球。

去年 11 月， 支付宝还与欧
足联展开了为期 8 年的合作，支
付宝表示， 前者为商业赞助，后
者是公益支持，但支付宝也希望
能将欧洲先进的足球理念和浓
厚的足球文化更好地带到国内，
最终对女足和整个中国足球发
展有所裨益。

支付宝“追风计划”

发布会现场，12 岁的贵州毕
节足球小将王佳月、15 岁的琼中
女足前队长王静怡、24 岁的女足

头号球星王霜，三个身影由小到
大，在幕布上慢慢重叠、融合，就
像走过了一个足球女将的“职业
人生”。 她们用足球踢出了崭新
的人生。

贵州毕节元宝足球队的小
姑娘王佳月与支付宝公益基金
会秘书长李姗的双手，透过幕布
合在一起，李珊也宣布支付宝的

“追风计划”： 如果在中国有 100
支乡村少年足球队，我们就帮助
100 支。

两位 10 号球员在发布会
现场重逢。 他们分别是海南琼
中女足的前队长王静怡和支付
宝足球队前锋、 蚂蚁金服董事
长兼 CEO 井贤栋。 2 年前，支
付宝宣布资助琼中女足， 支付
宝足球队与琼中女足进行过一
场“势均力敌”的比赛。 现在静
怡长高了， 入选了女足 U16 国
家队， 井贤栋则自嘲自己长胖
了，连球衣都紧了。

井贤栋说，琼中女足先后有
8 名球员进入国家青年队集训，
由此，支付宝就有了支持中国女
足的愿望，希望支持中国女足的
发展，“女足精神也是支付宝精
神，支付宝要做她们背后坚定的
支持者。 ”

发布会现场，支付宝的一位
程序员用代码给女足头号明星
王霜献上了一朵“玫瑰”。 这朵

“玫瑰”，是“支付宝运动”里的
“西湖玫瑰线”， 沿西湖走 20 公
里，足迹连在一起，就是一朵玫
瑰花的模样。 每一个支付宝的用
户，只要用每天捐赠的步数“走”
完“玫瑰”，积攒到足够多的“玫
瑰”，支付宝和公益机构、爱心企
业就向偏远贫困地区热爱足球
的孩子们捐建球场。

◎腾讯公益基金会执行秘
书长窦瑞刚

我一直觉得，公益慈善最大
的价值就是重建人和人的连接
和信任。

在工业化信息化社会里如何
来重建人和人的连接、 重建人和
人的信任， 我觉得这才是公益慈
善在中国当下最大的社会价值。

公益慈善能够激发出人性
本具的大爱和慈悲，传递温暖富
有人情味，从而构成社会的支持
系统，这是公益慈善的本质。

◎深圳国际公益学院副院
长黄浩明

《公益时报 》是中国公益事
业的一张名片。 在中国，对于公
益的宣传，对于老百姓心目中公
益认识的形成，《公益时报》是第
一功臣。

◎北大国发院 BiMBA 商学
院副院长、学术委员会副主任宫
玉振

公益本身就是有意义的生
活，通过公益的平台更多建立有
意义的关系。 一个人是孤独的 ，

跟一批志同道合的人，做一些有
意义的事情， 推动社会进步，对
个人来讲、对整个社会来讲都是
很高的境界。 我个人感觉公益是
社会进步的一个指标，判断社会
进步的程度不是根据财富，不是
根据军事势力 ，或者其他 ，公益
是一个指标。

◎北大国发院校友部主任
程军慧

去年，北大国发院校友公益
委 员 会 正 式 成 立 了 ， 我 们 从
19000 多位校友中选取了 50 位
有责任有情怀而且有公益心的
校友担任委员会委员。 我们希望
能够通过这 50 位校友的带动 ，
依托国发院的基础，能够推动大
的公益的发展。 在刘京校友的引
领下，我们公益委员会在这半年
当中做了很多的探索，希望未来
跟做公益的朋友们能够有更多
的连接。

◎北大公共传播和社会发
展研究中心主任师曾志

其实我们人间事就是两件
事，一个是利他，一个是利己。 我

们都知道，利己则生、利他则久，
这是两个特别简单的道理，但是
又不是每个人都能够想明白的
事情。

◎演员、中国社会福利基金
会传梦公益基金创始人孔维

公 益 人 其 实 需 要 给 予 支
持 ，给予鼓励 。 如果你看到他做
了好的事情 ，那么不要吝啬 ，也
许你的一个小小的鼓励就可以
让他在这条路上走得更远 、走
得更踏实 。

◎《公益时报》社原总编辑 、
中国慈善联合会副秘书长刘佑平

在《公益时报》工作的时候 ，
我们提出了公益事业推动中国
进步的提法，我们号召知识青年
到 NGO 行业当中去， 很多很多
的第一。 16 年过去，我一直在这
个领域，《公益时报》改变了我的
生命轨迹。

◎资深投资人穆军
当年最大的困难是让所有

相关的人理解 ，公益到底是干
什么的 ，这个是非常的难 。 我

和 刘 京 两 个 人 车 的 后 备 箱 里
堆满了资中筠先生的书 ，逢人
就送 。

◎企业公民(东升汇)俱乐部
秘书长、 软通动力信息技术 (集
团)有限公司执行副总裁杜淼

公益给我带来了什么，是从
年少轻狂，到今天开始变得温文
尔雅。

我们企业核心价值观的第
一个词就是承担责任。 我们客户
在交流的时候，大家在了解你企
业 ，看中你的企业 ，首先看到你
的企业是不是能承担社会责任
的企业。

◎格林集团创始人 、董事长
王拴红

认识刘京五年以来 ，他给我
的智慧和启发非常多，他是公益
精神导师。 我们赚了钱，一块做
公益，跟着刘京做公益。

◎韵腾科技总裁杨飞桥
我和刘京是很好的同学 ，对

他的鼓动力 、对他的投入 、对他
对公益的行为，我深表佩服。

◎中国保利集团中国轻工
建设工程总公司刘培明

刘京给我的印象， 凡是在公
益这块，他都是非常积极的。 在一
般人的眼里，创造一些机会，给自
己创造财富， 但是他在我的印象
里从来没有，跟我交流的时候，也
听不到这些，都是公益的事。

◎日照钢铁集团有限公司
副总裁王立飞

刘京腰不粗 ，没钱 ，但是能
够调动几百亿做公益，这是刘京
的魅力。

◎东升汇董事长徐军利
在 刘 京 的 感 召 和 教 育 之

下 ，我们把东升汇俱乐部每年 5
月 18 日店庆加了公益元素 ，办
慈善晚宴 。 今年是第四年 ，我们
希望把这个活动做下去 ， 做到
永远 。

◎大爱城控股总裁李大彦
刘京做公益有三个特点 ，第

一个身体力行做公益，第二带领
兄弟们做公益，第三个是鼓励支
持社会的精英做公益。

（上接 05 版）

马云与王霜一起颠球


